



Ilustre Colegio Oficial de Dentistas
de Santa Cruz de Tenerife

MEMORIA DE SECRETARIA DEL EJERCICIO 2010

MEDIOS DE COMUNICACIÓN

A lo largo del año 2010 se han publicado varias noticias y entrevistas relacionadas con el Colegio y la profesión:

El 5 de marzo de 2010 el Colegio participó en el suplemento especial de la Opinión “Sonrisa Saludable “ con un artículo titulado “ *Cuidar la boca es fundamental para gozar de buena salud*” donde el presidente hablaba de las principales actividades del Colegio, así como del programa PADICAN . También se publicó el anuncio “ No se deje engañar. Un protésico dental no es un dentista” .

El 31 de marzo de 2010 en la Opinión de Tenerife, el Colegio participó en el suplemento de Educación con un artículo titulado “Una alimentación adecuada es fundamental para la boca” donde el Dr. Francisco Perera Molinero, insistía que la prevención es la mejor manera para luchar contra las enfermedades bucodentales. En el suplemento se publicó el anuncio “ Un protésico no es un dentistas”

El 7 de abril de 2010, con motivo del día Mundial de la Salud el Colegio participó en el suplemento especial del Diario de Avisos con un artículo titulado “ Hay que concienciarse de que debemos visitar al dentista cada seis meses” . En este artículo se explicó la enfermedad periodontal y se insistió en el programa PADICAN, ya que la población no está lo suficiente informada de dicho programa y su utilización únicamente alcanza el 30%. También se publicó el anuncio “ No se deje engañar. Un protésico dental no es un dentista”.

El 23 de abril de 2010 a las 11:00 h. se celebró una **rueda de prensa** con el título “ Los Dentistas canarios ayudarán a sus pacientes a dejar de fumar” donde se presentó el curso de Tabaquismo dirigido a los profesionales y personal de consulta.

Con motivo del día europeo del cáncer oral celebrado **el 12 de junio de 2010**, el Colegio envió a los medios de comunicación una nota de prensa con información sobre esta enfermedad, que fue recogida por diversos medios de comunicación..

El 23 de septiembre de 2010 el Colegio participó en el suplemento de La Opinión de Tenerife “Primeros Pasos” con el artículo “ La Prevención es el único camino para evitar males mayores” , donde el presidente además de insistir en la prevención habló de las funciones del Colegio destacando la formación continuada de los profesionales como una de sus principales prioridades. Se acompañó con el anuncio institucional del Colegio.



Ilustre Colegio Oficial de Dentistas
de Santa Cruz de Tenerife

En el mes de octubre el Colegio participó con el anuncio institucional en la revista dedicada al sector de la Medicina y Salud que *La Opinión de Tenerife* distribuyó gratuitamente con la edición del domingo

Además de estos artículos de prensa, el Dr. Francisco Perera Molinero fue entrevistado por varias cadenas de radio para difundir información sobre el PADICAN.

RELACIONES CON LA ADMINISTRACIÓN.

- El 12 de marzo se celebró una reunión de la Comisión de Seguimiento del programa PADICAN para analizar la evolución del mismo y resolver los problemas de gestión que hubieran surgido. Por parte del Colegio se insistió en que la difusión de la información del programa no estaba llegando a los padres que esperaban recibir el talón como el año anterior y tampoco tiene opciones de consultar el listado de colegiados adscritos al plan, sólo a través de las páginas webs de la Consejería y del Colegio. Se insistió en la colocación de los carteles en los centros de salud y en los centros escolares.

- El 25 de octubre se convocó por el servicio de Programas Asistenciales una reunión de la comisión de seguimiento del PADICAN para valorar incidencias del programa y la prórroga del convenio para el año 2011. La Consejería propuso reducir el presupuesto entre un 5% y 10% en relación al año 2010. Las propuestas del Colegio, además de corregir algunos problemas con las derivaciones de las USB y el incumplimiento de las citas por parte de los pacientes, se centró en solicitar que los niños de 6 años se retribuyan como los demás a 45.-€, además de insistir en la difusión de la información ya que las cifras de participación eran incluso inferiores al año anterior.

En la reunión se acordó que los cursos sobre el SICH serían obligatorios para los nuevos profesionales que se incorporaran al programa y para los que ya participan, al menos para el personal auxiliar que estime. También se retiró de las prestaciones especiales la “Protección pulpar en dientes del grupo incisivo canino” y se aclaró que la Gran reconstrucción se realizaría en dientes que se hayan endodonciado y en los del grupo incisivo canino fracturados o con malformación, aunque no hayan requerido una endodoncia previa. La cuestión económica de los niños de 6 años quedó pendiente de negociación y a final de año, tras una reunión de la Junta General Extraordinaria, se aceptó que fueran retribuidos a 30.-€, en lugar de los 20.-€ que estaban hasta el momento.

- El 14/12/2010 se celebró una reunión del Presidente y la gerente con la jefa de servicio del departamento de Acreditación de Centros del SCS, D^a Carmen Azpeitia Daudet. El motivo de la reunión tuvo por objeto aclarar algunos escritos recibidos de la Consejería como contestación a nuestras comunicaciones de irregularidades que se habían advertido en algunas consultas dentales, a la vez que mejorar la comunicación entre ambas instituciones. Aparte de esto D. Joaquín Grande, Técnico del Servicio, nos facilitó una propuesta del S.C.S. para la modificación de la “Declaración sobre la práctica de la sedación consciente en los



Ilustre Colegio Oficial de Dentistas
de Santa Cruz de Tenerife

tratamiento odontológicos” que se elaboró teniendo en cuenta el documento redactado por el Consejo General.

FESTIVIDAD DE SANTA APOLONIA

- La festividad de Santa Apolonia se celebró el 6 de febrero en el Club Oliver y contó con un gran número de asistentes. La colaboración de las casas comerciales fue numerosa y se sortearon los regalos entre los presentes. Se hizo entrega de las siguientes insignias:

- Insignia de Plata por 25 años de ejercicio a los Dres:

<u>Nº de Colegiado</u>	<u>Nombre</u>	<u>Apellidos</u>
38000187	DRA. CONCEPCION	RAMOS FRIEND
38000188	DRA. ANA Mª BERTA	PECK
38000189	DR. JORGE	MARTINEZ-BARONA ZEROLO
38000191	DR. ALBERTO	CARRERA FUENTES
38000190	DRA DELIA	PADRON ACOSTA
38000192	DR. FRANCISCO JOSE	PERERA MOLINERO
38000193	DR. GABRIEL GERARDO	DORTA ALVAREZ
38000194	DRA DOLORES CRISTINA	MARTINEZ VISO
38000197	DR. EDUARDO RAMON	FERNANDEZ PEREZ
38000196	DR. FRANCISCO	LARA GONZALEZ
38000195	DR. JOSE	TABOADA GARCIA
38000199	DR. FRANCISCO JOSE	RODRIGUEZ LOZANO
38000198	DRA. SOLEDAD PALOMA	HERNANDEZ MUÑOZ
38000201	DR. JORGE	GIL-ROLDAN SANSON
38000203	DRA. SILVIA	GARCIA PEREYRA
38000204	DR. PEDRO ANTONIO	CAMACHO HERNANDEZ

- Colegiado Honorífico :

DRA. Dª . JOSEFA DE LOS REYES PERERA CARRILLO Colegiada nº 38000106

- Insignia 50 años :

DR. D. ANTONIO PEREZ GUZMAN Colegiado nº 38000065

Los colegiados inscritos en el año 2010, fueron invitados a la cena y se les hizo entrega de una insignia con el escudo del Colegio, asistieron 7 nuevos colegiados de los 44 invitados. En este año se celebró el III Torneo de Golf Santa Apolonia , que tuvo muy buena acogida por los profesionales, y se celebró en el hotel Tecina de la Gomera. El programa de actos fue el siguiente:



Ilustre Colegio Oficial de Dentistas
de Santa Cruz de Tenerife

Programa Santa Apolonia 2.010

Sábado 30 de Enero

“III Edición del Torneo Canario de Golf Santa Apolonia 2010” en el Club de Golf Tecina en La Gomera.

Viernes 5 de Febrero

16,00 a 21,00 h.

“Curso de Fotografía Dental”.

Dr. Jesús Fco. Creagh Zorrilla y D. Francisco José Centeno García.

En el salón de actos del Ilustre Colegio Oficial de Dentistas de Santa Cruz de Tenerife. C/
Imeldo Serís, nº57, 1º.

Sábado 6 de Febrero

9,00 a 14,00 horas

2ª Jornada del “Curso de Fotografía Dental”

20,00 horas

Santa Misa en honor a Santa Apolonia y por el eterno descanso de los compañeros fallecidos. Iglesia Sagrado Corazón, C/Horacio Nelson.

20,30 horas

Cóctel de bienvenida a los asistentes

21,00 horas

Cena en el Club Oliver. Entrega de Insignias.

Barra libre y baile.

COMISION CIENTIFICA

- El día 8 de octubre de 2010 tuvo lugar la apertura del curso académico 2010/2011 con la conferencia de **D. José Nicolás Boada Juárez**, Doctor en Medicina, Especialista en

C/Imeldo Serís nº 57-1º

38003 Santa Cruz de Tenerife

Tf: 922-534030 Fax: 922-534031

e-mail: secretaria@dentef.es www.dentef.es



Ilustre Colegio Oficial de Dentistas
de Santa Cruz de Tenerife

Farmacología Clínica y en Dermatología. y Catedrático de Farmacología de la Universidad de la Laguna, con el título “ **El vino ¿ Algo más que un placer?** . Asistieron numerosos colegiados y el acto finalizó con un cóctel.

Cursos y Conferencia realizados año 2010

- | | | |
|-------|---------|---|
| 22-23 | Enero | Curso patrocinado por Inibsa |
| 28 | Enero | Conferencia despacho Garrigues
D. Carlos Pinilla |
| 15 | Enero | Tertulia y Cata de Vino “Consejo Regulador de Tacoronte”
Dr. Jorge Martínez-Barona Zerolo
Por el Consejo R. D ^a M ^a Paz Gil Díaz |
| 30 | Enero | Curso Patrocinado por la Casa Damon
“Sistema Damon: La ortodoncia sin límites”
Dr. Ramón Perera |
| 30 | Enero | III Torneo Canario de Golf Santa Apolonia |
| 5-6 | Febrero | Curso de Fotografía
Dr. Jesús Creahg Zorrilla y D. José Centeno García |
| 14-20 | Febrero | Semana Blanca en Baqueria Beret |
| 26 | Febrero | Tertulia “ Histogénesis y clasificación de los quistes odontógenos diagnóstica-predictiva”
Dra. Vilma Collazo |
| 5-6 | Marzo | Curso Soporte Vital Básico Instrumental
S.C.S. |
| 20 | Marzo | Tertulia y Cata de Vino“ Consejo Regulador La Palma”
Dr. Carlos Colomer
La Palma |
| 19-20 | Marzo | Curso para el personal de consulta “Marketing de Servicios “
Empresa: Somer Consulting |
| 16 | Abril | Tertulia y Cata devino “Consejo Regulador Icoden-Daute –Isora”
Dr. José Miguel Martín- Fernández |



Ilustre Colegio Oficial de Dentistas
de Santa Cruz de Tenerife

- | | | |
|-------|------------|---|
| 24 | Abril | Curso Formación en Tabaquismo para Profesionales de La Salud Bucodental
Dres. Francisco Rodríguez Lozano y Magdalena Azabal |
| 8 | Mayo | Odontología y Aventura.
Excursión Barranco del Río en Arico |
| 15 | Mayo | Curso del Dr. Jorge Caubet
Casa comercial Mozo-Grau |
| 4-5 | Junio | Curso “ Introducción a la cirugía periodontal y de implantes”
Dres. Guillermo Machuca Portillo y Héctor Juan Rodríguez Casanova |
| 18 | Junio | Tertulia y Cata “Consejo Regulador...
Dr. Ramón García |
| 25-26 | Junio | Curso “ Patología y tratamiento de la pulpa dentaria en odontopediatría”
Dr. Javier Fombella Balán
Curso La Palma |
| 24-25 | Septiembre | Ideas para afrontar la crisis en el sector dental
Dr. Marco Ojeda Acosta |
| 2 | Octubre | Curso de Regeneración , patrocinado por Straumann
Dr. Giuliano Frágola. |
| 8 | Octubre | Apertura Curso Académico
Conferencia Dr. José Boada Juárez |
| 15 | Octubre | Curso campaña de la encías
Dr. Antonio Gómez Jiménez |
| 5 | Noviembre | Taller-Biopsia
Campaña Diagnóstico Precoz del Cáncer Oral
Dr. Fernando Melián Afonso |
| 12-13 | Noviembre | Curso Cirugía y Prótesis implantológica; Una Aproximación Práctica
Dr. Luis Cuadrado de Vicente y Dr. Víctor Manuel García Arribas
Curso del Consejo |
| 26 | Noviembre | Curso "Lateralización del nervio dentario, distracción alveolar, elevación de senos y carga inmediata" |

C/Imeldo Seris nº 57-1º
38003 Santa Cruz de Tenerife
Tf: 922-534030 Fax: 922-534031
e-mail: secretaria@dentef.es www.dentef.es



Ilustre Colegio Oficial de Dentistas
de Santa Cruz de Tenerife

Dres. Abel García, Manuel Somoza y Francisco Naveiras.
Curso patrocinado por Straumann

27 Noviembre Conferencia del Dr. Antonio Gómez Jiménez
Patrocinado por Dentaïd

- La asistencia a todos los cursos organizados por la Comisión Científica sigue siendo gratuita, lo que ha redundado en una alta participación en todas las actividades científicas organizadas

- Este año la campaña de la “salud de las Encías” estaba prevista celebrarse del 1 al 15 de noviembre y fue suspendida por el Consejo General por discrepancias con la empresa patrocinadora.

La campaña de “**diagnóstico precoz del cáncer oral**” este año no contó con revisiones a la población si no las siguientes actividades:

* Taller práctico de biopsias que se impartió en todos los Colegios de forma gratuita el 2º semestre de este año.

* La edición del Libro titulado “ Biopsia Oral “ que se entregó a todos los participantes en el taller y se incluyó en la web del Consejo

- Se envió por correo electrónico un encuesta sobre la preferencia de los colegiados en el contenido de los cursos que se organizaron para el curso académico 2010-2011 . El resultado de dicha encuesta fue el siguiente:

Resumen de Encuesta C.C. 2010		
Orden	CONCEPTO	Totales
1	Opetatoria dental , nuevos materiales	287
2	Patología Oclusal, disfunción temporomandibular, férulas oclusales	283
3	Patología Oral	245
4	Endodoncia	240
5	Implantología	262
6	Gestión de la consulta, informatización	185



Ilustre Colegio Oficial de Dentistas
de Santa Cruz de Tenerife

7	Cirugía Oral	245
8	Ortodoncia	210
9	Odontopediatría	211
10	Periodoncia	264
11	Cursos para Higienistas(avalados por el odontoestomatólogo)	187
12	Microbiología-Antibioterapia	179
13	Radiodiagnóstico (intraorales, panorámicas, T.A.C)	204
14	Salud Pública Oral	143

JUDICIALES

- En el mes de febrero el Servicio de Acreditación y Autorización de Centros del SCS nos remitió una denuncia, presentada por el Consejo General de Colegios de Protésicos Dentales de España, por que cuando se les prescribe una prótesis a los pacientes tanto en las consulta públicas como privadas no se les hace entrega al paciente de la prescripción.

Se le enviaron las alegaciones elaboradas por la asesoría jurídica del Colegio y del Consejo General.

También se tomó el acuerdo de elaborar un documento informativo y de fácil comprensión para que todos los profesionales pudieran entregarlo a los pacientes en el caso de que le soliciten la prescripción de prótesis. Se elaboró con la información que el Consejo General tiene publicada en su página web “ un protésico no es un dentista” y se colgó en la web del Colegio en el apartado “información al público”.

- El Colegio de Protésicos de S.C. de Tenerife y el Consejo General de Colegios de Protésicos de España en el año 2009 presentaron una **denuncia directamente contra el Dr. Rodríguez Lozano**, donde se le acusaba, entre otras cosas, de no ofrecer en su consulta dental a un supuesto paciente, que se trataba de un detective, la posibilidad de escoger protésico. El juez dictó sentencia archivando las diligencias preliminares, aunque el Colegio de Protésicos ha continuado con el recurso.

El Juzgado de lo Mercantil nº 1 de S.C. de Tenerife ha dictado sentencia , absolviéndolo de las pretensiones formuladas por el demandante y condenándolos a costas.

La sentencia es absolutoria por falta de pruebas y no se pronuncia si el paciente tiene o no derecho de elección del protésico. La parte demandante ha presentado recurso



Ilustre Colegio Oficial de Dentistas
de Santa Cruz de Tenerife

- El 6 octubre de 2010 la Consejería de Economía y Asuntos Económicos con la Unión Europea nos envió un escrito dándonos traslado de una denuncia presentada por la Presidenta del Consejo General de Protésicos y del Colegio de Protésicos de S.C. de Tenerife contra este Colegio por el incumplimiento del artículo 1 de la Ley 15/2007 de 2 de julio de Defensa de la Competencia, por el contenido de una circular que el Colegio envió a sus colegiados en octubre de 2009 con motivo de la celebración de la Feria Natura Salud y de los hechos que allí se sucedieron con la presencia de un dentista del Colegio de Extremadura. Se envió el escrito de contestación elaborado por la asesoría jurídica del Colegio.

- En diciembre la Viceconsejería de Economía y Asuntos Económicos con la Unión Europea nos envió otro escrito en relación a una denuncia presentada por el Colegio de Protésicos de S.C. de Tenerife y el Colegio de Protésicos de España, por el contenido de un documento incluido en nuestra página web. con información para el público sobre prótesis. La Asesoría Jurídica elaboró la contestación remitiendo la información que solicitaban al Consejo General ya que el contenido de dicho documento es una reproducción literal de la información que el Consejo General tiene publicada en su página “Un protésico no es un dentista”

OTRAS ACTIVIDADES

• ADMINISTRATIVAS-

- A raíz de la publicación en la prensa la noticia de la implantación en un futuro cercano de la Universidad Europea en la Orotava en la que se impartirán los estudios de Odontología. Se realizaron las siguientes gestiones y entrevistas:

* Entrevista con el Mgfco. Rector de la Universidad de La Laguna, D. Eduardo Domenech. El cual comentó que la institución estaba en contra de la nueva universidad y por lo tanto de cualquier otra facultad de Odontología.

* El 25 de enero el presidente se entrevistó con el Director de la Agencia Canaria de Evaluación de la Calidad y Acreditación Universitaria, D. Urbano Medina Hernández, quien comentó que no sabía nada del tema, que no le habían pasado expediente alguno.

* El 2 de febrero el presidente se entrevistó con el Director. De Universidades (Secretaría General Técnica de Educación, Universidades, Cultura y Deportes), D. Juan José Martínez.

- Se convocó Junta General en las siguientes fechas :

* **JUNTA GENERAL ORDINARIA** el 6 de julio de 2010,

* **JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA** el 2 de diciembre de 2010 con el siguiente orden del día: **PUNTO ÚNICO:** Renovación del Convenio que regula el “Programa de Atención Dental Infantil en Canarias (P.A.D.I.C.A.N) año 2011



Ilustre Colegio Oficial de Dentistas
de Santa Cruz de Tenerife

- El Presidente del Colegio mantuvo una entrevista con el concejal de Asuntos Sociales del Ayuntamiento de S/C de Tenerife con la intención de aclarar algunas irregularidades que se estaban produciendo en la aceptación de la documentación aportada por los pacientes que son beneficiarios de ayudas para los tratamientos de prótesis. Una de las peticiones por parte del Concejal y que el Colegio consideró viable, fue elaborar un **listado de profesionales** que estuvieran dispuesto a **colaborar con el Ayuntamiento** realizando estos tratamientos con un coste inferior al habitual. El paciente presentaría al Ayuntamiento varios presupuestos y éstos seleccionarían el que consideraran más oportuno. Se elaboró la lista y se facilitó al Ayuntamiento.

- El Colegio de Dentistas de Extremadura informó que por acuerdo adoptado en Junta de Gobierno el día 18 de noviembre de 2009 se inició expediente administrativo en depuración de las responsabilidades que pudieran derivarse contra el Dr. D. Oreste Salvador Liggieri Topran por su actuación en la Feria Natura Salud celebrada en septiembre de 2009 en Santa Cruz de Tenerife.

La resolución del expediente consideró falta grave la cometida por dicho profesional y la sanción disciplinaria que se interpuso fue de “amonestación pública y multa de 10 cuotas colegiales.

- El Colegio llegó a un acuerdo con la empresa INFOMED para utilizar las tarjetas RIDO como carnet colegial unificando así las dos tarjetas. La tarjeta se personalizó con el anagrama del Colegio y dispone de chip, banda magnética y código de barras que se utilizará para el control de asistencia a cursos. Se emitió nuevo carnet para todos los colegiados.

- La Junta de Gobierno acordó organizar un Homenaje al Dr. Ruperto González Giralda por su trayectoria profesional y humana, para lo que se creó una comisión integrada por los Dres. Francisco Perera, José Ángel Alventosa y Antonio Gómez. El acto se celebró el 23 de octubre en El Casino de Tenerife y consistió en un acto académico seguido de un almuerzo. En el acto académico intervino como ponente el Dr. Blas Nogueroles y la Laudatio estuvo a cargo del Dr. Carriere, los cuales fueron invitados por el Colegio. Los demás asistentes que participaron en el almuerzo abonaron el coste del mismo.

La celebración del Homenaje fue un éxito, ya que acudió un gran número de colegiados, amigos y autoridades de la profesión. Se recibió un gran número de felicitaciones por la organización y por haber dado la oportunidad a todos los asistentes de mostrar su agradecimiento al Dr. González Giralda y haber disfrutado con él de un acto tan entrañable. Así mismo el Dr. Ruperto González Giralda envió un carta de agradecimiento al Colegio, haciendo mención a:

- La Junta de Gobierno
- La Comisión delegada para su organización
- El Dr. Daniel Molini Dezotti como realizador de la entrevista que se publicó en La Sonda.
- Dres. Carlos Agulló y Vanesa Martín-Fernández como codirectores de la revista La Sonda.



Ilustre Colegio Oficial de Dentistas
de Santa Cruz de Tenerife

- Dr. José Manuel González Suárez y Aitor González Delgado por el reportaje gráfico que realizaron.
- Personal de Administración del Colegio

-Ante las peticiones de varios profesionales para publicitar cursos particulares, la Junta de Gobierno acordó que el Colegio solamente publicitará aquellos cursos que se celebren en sus instalaciones, así como los cursos organizados o auspiciados por la Comisión Científica del Colegio, Consejo General , o Sociedades Científicas, y aquellos que, siendo gratuitos, sean del interés general de la colegiación.

Sí será posible colgar en la página web del Colegio, en el tablón de anuncios de actividades , información de los cursos que los colegiados puedan organizar a título particular. En este caso figurará el siguiente aviso:

“Este Tablón de Anuncios es de los colegiados y no está abierto a personas ajenas al Colegio Oficial de Dentistas de S.C. de Tenerife. Su contenido no ha sido analizado por la Junta de Gobierno .

- El 24 y 25 de septiembre el Consejo general celebró un curso de Mediación de la UCM dirigido a los miembros de las Juntas de Gobierno para orientar en las funciones de intermediación en las resoluciones de las denuncias del SIDEPO.

- El Consejo General envió las guía y folletos “ Ayudando a dejar de fumar” para que fueran distribuidos entre los colegiados (1 guía y 10 folletos por colegiado). Se informó a los mismo que la Guía “ Ayudando a dejar de fumar” se encontraba en el Colegio a su disposición.

- Algunos colegiados advirtieron al Colegio que en la guía “ Páginas Amarillas” en el epígrafe Dentistas aparecía un anuncio del Colegio de Protésicos. Se envió un escrito a dicha empresa solicitando que en las próximas ediciones de la Guía situaran el anuncio del Colegio de Protésicos donde le correspondía para así evitar confusiones a los usuarios.

Se recibió una contestación del departamento jurídico disculpando lo sucedido e informando que lo tendrían en cuenta para las próximas ediciones.

- A través de la Asociación Canaria de Investigación y Desarrollo Tecnológico se realizó un estudio mediante una encuesta que se cursó por correo electrónico, para obtener información sobre los servicios que los colegiados valoran y cuales son sus necesidades..

- El Presidente de la Asociación de Madres, Padres y Tutores del Colegio La Salle San Idelfonso enviaron un escrito solicitando el apoyo del Colegio para la concesión de la Medalla de Oro de Canarias a dicha institución, en el centenario de la llegada de los Hermanos de las Escuelas Cristianas a Santa Cruz , que se celebra ese año. La Junta de Gobierno le concedió el apoyo solicitado.

- El 9 de julio el Consejo General celebró una reunión de los representantes de las Comisiones de Ética de todos los Colegios a la que asistió la Dra. Concepción León. Entre los temas que



Ilustre Colegio Oficial de Dentistas
de Santa Cruz de Tenerife

se trataron el asunto de mayor importancia fue la constitución del Sistema del Defensor del Paciente Odontológico (SIDEPO). Desde el Consejo General se insistió que todas las Juntas de Gobierno de los Colegios deberían constituir un órgano territorial del SIDEPO ya que con su creación se da cumplimiento a una de las exigencias de la Ley Ómnibus.

- La Junta de Gobierno ratificó el nombramiento como “Delegados Insulares “ al Dr. Elías Galván por la isla de La Palma y de la Dra. Elisabeth Rodríguez Coloma , por la isla de La Gomera, además de nombrar vocal supernumerario al Dr. Francisco Rodríguez Lozano

- El 15 de octubre se celebraron las elecciones al Comité Ejecutivo del Consejo General de Dentistas de España. La composición del nuevo “Comité Ejecutivo 2010-2014” fue la siguiente:

Presidente	Alfonso Villa Vigil
Vicepresidente.	Juan Antonio López Calvo
Secretario	Andrés Plaza Costa
Tesorero	Leopoldo Bárcena Rojí
Vicesecretario-Vicetesorero	Juan Carlos Llodra Calvo

Vocales

Esteban Brau Agudé	(1er Vocal)
Francisco José García Lorente	(2º Vocal)
Joaquín de Dios Varillas	(3er Vocal)
José Mª Suárez Quintanilla	(4º Vocal)

Vocales Supernumerarios

Óscar Castro Reino
Miguel Ángel López Andrade,
Héctor Tafalla Pastor

- El Consejo General llegó a un acuerdo con Vademecum para facilitar en papel un ejemplar a los profesionales que lo desearan . La petición se realizó a través del Colegio aunque finalmente Vademecum no facilitó todos los ejemplares que se le solicitaron, ya que las peticiones de todos los Colegios de España superaron las previsiones. Desde el colegio se trató de cubrir todas las peticiones repartiendo el libro en papel a unos y a otros profesionales el CD.

- **En materia legislativa las Leyes más importantes que se publicaron en el 2010 fueron :**

1) Decreto 68/2010 de 17 de junio por el que se regula la autorización y registro de los centros, servicios y establecimientos sanitarios de Canarias.

Cambios en relación a la legislación anterior:



Ilustre Colegio Oficial de Dentistas
de Santa Cruz de Tenerife

- Los laboratorios de Prótesis quedan excluidos de este Decreto al no considerarse establecimientos sanitarios y dispondrán de legislación específica.
- La Autorización de funcionamiento tiene un duración de 5 años y habrá que solicitar por parte del profesional su renovación. Hasta este Decreto la renovación se iniciaba de oficio por parte de la Administración Sanitaria. Todas las consulta que tengan dicha autorización con más de 5 años deberán solicitar la renovación con lo establecido en este Decreto.
- Se exige a las consulta sanitarias que comuniquen un Director Técnico, que tendrá que ser dentista. Es la figura que nosotros denominamos responsable sanitario.

2) Ley 32/2010 Por la que se establece una sistema específico de protección por cese de actividad de Autónomos

El 6 de noviembre entró en vigor la **ley por cese de actividad de autónomos** -en cumplimiento de la [Ley aprobada el pasado 5 de agosto](#)-. Esta nueva normativa permitirá a todos los trabajadores por cuenta propia que coticen por ella recibir una prestación por desempleo para un máximo de 12 meses. Esta prestación será voluntaria excepto para los **trabajadores autónomos económicamente dependientes** (TRADE) y para los que tributan en actividades de riesgo; en estos dos últimos casos será obligatoria.

Esta normativa garantiza que, los trabajadores por cuenta propia que coticen por ella, puedan recibir una prestación por desempleo. Para que esto sea posible, a aquellos autónomos que tengan cubierta las contingencias profesionales -accidentes de trabajo y enfermedades profesionales- se les aplicará de forma automática la nueva prestación, lo que se traducirá en un incremento de un 1,7% de la cotización -un aumento de 15 euros al mes de media-. Aquellos autónomos que lo desearan tenían hasta el 6 de febrero del 2011 para poder acogerse a esta prestación.

- ## 3) Sentencia del Tribunal Supremo del 8/10/2010 . Procedimiento Recurso de Casación. Reconoce a los protésicos dentales como profesión independiente que pueden facturar directamente a los usuarios o a los pacientes de la prótesis que elaboren conforme a las prescripciones de los dentistas.

Durante el año 2010 la secretaria del Colegio informó mediante circulares, correos electrónicos y notas informativas de los siguientes temas:

- Creación de un listado de profesionales para colaborar con el Ayuntamiento de S/C de TFE.
- Santa Apolonia 2010
- Nuevo Carnet Colegial
- EVALUA , herramienta diseñada por **La Agencia Española de Protección de Datos** para la evaluación del cumplimiento de la LOPD.
- Denominación en la “Facturación de la prótesis”



Ilustre Colegio Oficial de Dentistas
de Santa Cruz de Tenerife

- Desglose de honorarios en la “Facturación de prótesis”
- Documento de “Aviso sobre prótesis”
- Declaración sobre bisfosfonatos elaborada por el Consejo General
- Timo sufrido por un dentista en consulta.
- Sentencia del 8 de octubre del Tribunal Supremo sobre los protésicos y aclaraciones.
- Acuerdo del Consejo con AENOR para la Norma UNE 179004:2009 sobre Clasificación de Actos Odontológicos.
- Homenaje al Dr. Ruperto González Giralda.
- Fallecimiento de dos colegiados.
- Información de servicios en página web
- Encuesta de la Comisión Científica
- Petición de Vademecum
- Campaña de Salud de Las Encías
- **Decreto 68/2010 de 17 de junio** por el que se regula la autorización y registro de los centros, servicios y establecimientos sanitarios de Canarias, que afecta a la Autorización de funcionamiento.
- **Ley 32/2010 de 5 de agosto de 2010** por la que se establece una sistema específico de protección por cese de actividad de Autónomos.
- Homenaje Profesor López Arranz
- Petición a Páginas Amarillas
- Modificación del horario de secretaría.
- Propuesta de trabajo en Centro Penitenciario
- Convocatoria del SCS de plazas para odontoestomatólogos
- Número de lotería de Navidad del Colegio.
- Lista de peritos para el año 2011
- Boletines informativos de la Oficina Virtual
- Todas las actividades de la Comisión Científica

• SOCIALES

- La Organización Colegial de Enfermería nos invitó a la cena que con motivo del Día de la Enfermería organizaron el día 8 de mayo en el restaurante La Cascada del Parque Marítimo.

- El Colegio de Las Palmas envió una invitación al acto de investidura de la nueva Junta de Gobierno que tuvo lugar el miércoles 21 de abril en las instalaciones de su Colegio, al que asistió el Dr. Antonio Gómez en representación de este Colegio

- El General jefe del Mando de Canarias y en su nombre el Teniente Coronel Médico Jefe de Sanidad del Cuartel General envió una invitación , para asistir a los actos que con motivo de la conmemoración de la Patrona del Cuerpo de Sanidad, Nuestra Sra. Del Perpetuo Socorro se



Ilustre Colegio Oficial de Dentistas
de Santa Cruz de Tenerife

celebraron el 25 de junio en el Acuartelamiento de Almeida, al que asistieron las Dras. Concepción León y Begoña Rodríguez.

- El Presidente del Colegio Oficial de Médicos envió una invitación a la festividad de su patrona "Ntra. Sra. Del Perpetuo Socorro" que se celebró el 25 de junio.

- El Consejo General concedió los siguientes premios

***Premio Santa Apolonia.** Empate Dr. Eduardo Coscolin y Dr. Perer Haster

***Premio Dentista del Año 2009.** Dr. Juan Carlo Llodra

***Premio fomento de la Salud.** Laboratorios Dentaid..

DENUNCIAS

Durante el año 2010 se presentaron en la secretaría del Colegio las siguientes denuncias

+ Denuncias contra colegiados

- Se recibieron 63 denuncias de las cuales :

Por motivos no ético-deontológicos	62
Por motivos ético –deontológicos	1
Recibidas de pacientes	60
Recibidas de otros organismos	3

- N° total de denuncias resueltas 42

A favor del paciente	18
A favor del dentistas	20
Derivadas a otras administraciones	4

- Nª total de denuncias pendientes de resolver 7

Pendientes por motivos no ético-deontológicos	6
Pendientes por motivos ético –deontológicos	1

- N° total de denuncias rechazadas 14

Por falta de documentación no facilitada	4
Por no ser de la competencia del Colegio	10

- Se han iniciado dos expedientes disciplinarios contra dos profesionales que se encuentran en fase de instrucción.



Ilustre Colegio Oficial de Dentistas
de Santa Cruz de Tenerife

MOVIMIENTOS COLEGIALES

• ALTAS

36 nuevos colegiados

Origen del Título

España	14	38,8%
Venezuela	5	13,8%
Alemania	3	8,3%
Argentina	3	
Perú	3	
Italia	2	5,5%
Colombia	1	2,7%
Cuba	1	
Méjico	1	
Bolivia	1	
Francia	1	
Eslovaquia	1	

• BAJAS

- **22 colegiados han causado baja** por los motivos siguientes:

Jubilación	2
Traslado a la Península	6
Traslado a Las Palmas	3
Traslado Extranjero	3
Motivos personales	2
Impago	2
Estudios Post-grado	1
Maternidad	1
Fallecimiento	2

Nº de Colegiados al 31/12/2010: **Total 528** de los cuales **509.-** colegiados numerarios y **19** colegiados Honoríficos.

Durante el 2010 se registraron 6 sociedades profesionales ,

MOVIMIENTOS DE SECRETARIA

Registros de entrada	1.130.-
Registros de salida	524.-